

ginaux et Détraqués, la victime l'emporte incomparablement sur le grand éclaboureur.

Le R. P. Lacasse n'est pas seulement l'une des gloires de son institut, c'est encore l'un des prêtres les plus distingués du Canada.

L'orgueil blessé, les gros mots, la colère et la rage de M. Fréchette ne changeront rien à cela.

L'auteur des *Mines* est trop bien connu et sa réputation trop solidement établie pour qu'il ait à craindre les débordements du grand fleuve.

Le Père Lacasse n'a que des amis dans le clergé canadien : c'est un certificat qui en vaut d'autres.

Ses instructions sont remarquables par leur côté pratique et sont toujours très fructueuses. Aussi, messieurs les curés de la province de Québec tiennent beaucoup à l'avoir pour les temps de retraite.

Les missions lointaines doivent considérablement au R. P. Lacasse. Il y a bien Esquimaux qui parleraient du révérend père, plus savamment et plus poliment que M. L.-H. Fréchette.

L'auteur de *Dans le camp ennemi* a suivi très attentivement le mouvement des idées au Canada ; sa perspicacité bien reconnue et la sureté de son jugement donnent à ses appréciations une valeur particulière. Ce qu'il a écrit restera.

C'est un patriote qui ne craint pas la vérité, qui sait avouer les torts de ses concitoyens, mais qui sait aussi au besoin défendre ses frères.

Zélé pour la maison de Dieu, il ne s'est jamais fait l'apôtre d'une mauvaise cause, mais il a toujours travaillé à défendre l'honneur du clergé sans sortir des limites du droit.

Le R. P. Lacasse ne prétend point avoir un style parfait. Ses écrits cependant sont recherchés ; ils se distinguent par leur originalité de pensée et d'expression. Il réussit à merveille à faire ressortir le côté ridicule des hommes et des choses. Les locutions populaires lui sont chères et abondent dans ses *Mines*. Les éditeurs de la troisième Mine en ont vendu 30,-